

EL ARAÑERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza Constitucional núm. 14

SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

SE ADMITEN ANUNCIOS:
á precios convencionales.

ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador.
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.
Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

PRECIOS DE SUSCRICION:

En JUMILLA tres meses, 2 Ptas. — Fuera, 2'50
Número suelto, 25 céntos. — Igual precio línea de comunicado
Los pagos por adelantado en libranzas ó sellos de correos.

Una limosna.

No hace mucho que para acudir al socorro de las victimas andaluzas apelamos á los nobles sentimientos de este vecindario que siempre caritativo y piadoso acudió á nuestro llamamiento escediendo tal vez nuestras esperanzas.

El nombre de Jumilla honrado y enaltecido por la gratitud de aquellos pueblos, figuró de los primeros en el concierto universal con que todos los desgraciados de España se apresuraron á enjugar las lágrimas de la desgracia.

Nuestra satisfaccion no tuvo límites y aun cuando no hubiéramos tenido otra corona para premiar las muchas vicisitudes de nuestra vida periodística (que aun que breve nos parece milagrosa) ella sola bastaría para alentarnos á continuar.

Hoy no se trata de enjugar lágrimas ajenas sino propias y no queremos perder la oportunidad de inaugurar este segundo año de nuestra publicacion, sin hacer un llamamiento á todas las personas acomodadas y pudientes para que contribuyan á mejorar la aflictiva situacion de las clases inferiores que son las más castigadas por la calamidad que nos aflige y las más necesitadas de proteccion y de amparo.

Mucho han hecho las Juntas de Socorro nombradas por el Ayuntamiento, pero nosotros confiamos más en la iniciativa y actividad individuales y sin temor de equivocarnos creemos que si las familias emigradas, los paisanos que ordinariamente residen fuera y los mismos que sin abandonar la poblacion han hecho ya sacrificios de este género, quieren por el impulso generoso de su cora-

zon ayudarnos en nuestra empresa, han de aliviarse todavia muchos males y ganarse como premio muchas bendiciones.

Desde hoy queda abierta una suscripcion cuyo producto será destinado á los pobres de la localidad y en cuyo empleo pueden intervenir todos los que lo soliciten.

Los donativos se recogeran en la calle del convento n.º 2 y segun costumbre se publicarán los nombres de los donantes y de las personas socorridas.

No dejes, pues vacías estas manos que se tienden á vosotros pidiendoos una limosna por Dios.

CRÓNICA

A mal tiempo buena cara, dice el refran, y á seguir este precepto deberiamos tenerle más alegre que unas castañuelas.

Más como quiera que *no está el horno para bollos*, no es extraño que no estemos para bromas y que la revista de la semana resulte algun tanto *agri-dulce*.

Y gracias.

Por que como dijo el otro, en estos tiempos que nos atrabiesan, hoy *semos*, y mañana *estautas*.

Asi es que con los calores y los sustos y arrebatos, se pasan tan malos ratos que no estamos para *flores*.

El principio de la semana pasada asi como la terminacion de la anterior, con tan corto número de invasiones, como se venian presentando, hacia esperar que la epidemia no tomaria proporciones alarmantes despues del tiempo transcurrido desde que tenemos la desgracia de estar sufriendo sus efectos.

A pesar de esto, el jueves nos sorprendió

desagradablemente el huesped asiático, haciendo una de las suyas.

Y nos dariamos por contentos si no nos prepara muchas sorpresas.

Porque tiene unas bromas....

El tiempo cálido y húmedo, la aglomeracion de gente procedente de los campos, los abusos en la alimentacion, las frutas y verduras procedentes en mayoría de sitios infestados, han contribuido en gran manera al rápido aumento que la epidemia ha tenido en ese dia.

Tambien el uso para bebida de las aguas de la fuente de la villa creemos tiene, no pequeña parte en el desarrollo de la enfermedad reinante.

No es posible tener seguridad en aguas que vienen al descubierto y en las cuales, como todo el mundo sabe, se pueden lavar ropas y....otras cosas.

Sirba de aviso y que aproveche.

Grande ha sido esta semana pasada la alarma en la poblacion por haberse dicho que una mujer, que la familia la creyó muerta, á consecuencia del cólera, habia sido llevada viva al cementerio, en el cual murió á las cuatro horas de estar depositada.

Depurados los hechos resulta sin embargo, que únicamente ciertos efectos de la descomposicion cadavérica observados por alguno de los que se encontraban en el cementerio, les infundieron sospechas de si seria una muerte aparente, llevando la alarma en los demás encargados de este servicio.

Pero desgraciadamente la mujer á que nos referimos, no se encontraba en ese caso.

¡Ojalá hubiera sido cierto y hubiera resucitado como decian.

La familia de la finada cumpliendo con su deber no la abandonó un solo momento antes ni despues de su muerte, hasta que